

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 29 de marzo de 2011.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Suficientes los espacios en nivel medio para cubrir demanda: UAEM

**Nacional:** UNAM acepta sólo a 6.3 por ciento de aspirantes

## SALUD

**Estatad:** Llegan las Rutas de la Salud a Tetecala

**Nacional:** Reactivan medidas contra virus A H1N1

**Internacional:** Se filtra a suelo exterior plutonio tóxico de planta nuclear de Japón

## ECONOMÍA

**Nacional:** De Swaan empujó aprobar la licitación 21 para Televisa-Nextel

**Internacional:** FEMSA llega al negocio de lácteos en Panamá

## POLÍTICA

**Estatad:** Exige Grupo Sindical detonar obra pública

**Nacional:** Crece con Calderón decomiso de armas

**Internacional:** Fuerzas sirias vuelven a disparar contra manifestantes; Deraa, cercada por el ejército

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Suficientes los espacios en nivel medio para cubrir demanda: UAEM*

Javier Siquieros Alatorre, secretario académico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en entrevista señala que "en el nivel medio superior se ofrecen espacios de nuevo ingreso para cubrir la demanda estatal, y debido a que las preferencias son para los turnos matutinos, en la institución se programa un periodo de reubicación de alumnos de nuevo ingreso. En el nivel medio superior hay suficientes espacios ofertados y se cubre la demanda a nivel estatal, debido a que unas escuelas tienen más demanda que otras, se tiene que ofrecer alternativas para quienes no puedan ingresar a la escuela de su preferencia en una primera instancia".

**La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera).

### *Morelos es primer lugar nacional en Química*

Morelos obtuvo el primer lugar nacional, durante la XX Olimpiada Nacional de Química que se realizó en Toluca, estado de México, con la obtención de tres medallas de oro y una de plata. Los ganadores son Carlos Galindo Uribe, alumnos de la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la UAEM; Andrés Eduardo Campos Ferreira, del CBTIS 76 de Cuautla; y María Teresa Cano Cruz, del Colegio Williams, obtuvieron medalla de oro; mientras que María Carolina Figueroa Salamanca del Tecnológico de Monterrey Campus Cuernavaca, obtuvo medalla de plata, y Denise Narváez Celada, de la preparatoria Robert F. Kennedy, obtuvo medalla de oro en la categoría B.

**Diario de Morelos**, p.8, Magazine, (Silvia Vargas).

### *Se une la comunidad cultural morelense con Javier Sicilia*

Frente a la entrada principal de palacio de gobierno, en la Plaza de Armas de Cuernavaca, la comunidad cultural morelense se reunió, para exigir a las autoridades un alto a la violencia. Escritores, fotógrafos, performanceros, músicos, bailarines, organizaciones sociales y ciudadanos expresaron ayer su solidaridad con el escritor Javier Sicilia Zardaín, en un acto espontáneo convocado por la misma comunidad.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Jorge Sifuentes).

## Nacional:

### *UNAM acepta sólo a 6.3% de aspirantes*

Al dar a conocer en su página de internet los resultados del primer examen de ingreso a las licenciaturas, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó que más de 108 mil 430 aspirantes no fueron aceptados y que sólo se recibió a 6.3 % del total que demandaron un lugar. El número de jóvenes que no obtuvieron un lugar en las licenciaturas creció más de 2.8% respecto al mismo examen del año pasado. Las carreras de Medicina, Derecho y Administración siguen siendo las más demandadas por los jóvenes. Por cada uno de los espacios que se ofrecieron en Ciudad Universitaria compitieron 56 jóvenes; por un lugar en Derecho lo hicieron 23 y 22 en Administración.

**El Universal**, (Nurit.Martinez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184420.html>

### *Instan a crear planes que equilibren presencia de científicas en el SNI*

Durante el foro nacional Mujeres en la ciencia, la tecnología y la innovación en México, el presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), Arturo Menchaca Rocha, expresó que "cada año se doctoran en nuestro país mil mexicanas, de las cuales sólo 300 ingresan al Sistema Nacional de Investigadores (SNI), ya que no existen oportunidades de trabajo. El porcentaje de candidatas al SNI es de 39 por ciento, en tanto que apenas 19 por ciento son mujeres de nivel tres, el de mayor reconocimiento. El problema no radica en dicho sistema, sino en la falta de empleo, puesto que para ingresar al SNI es necesario contar con un trabajo". Por ello, destacó la importancia de impulsar programas específicos de retención y repatriación de mujeres para reducir el desequilibrio de género en esta materia. Con relación a la propuesta de crear programas de retención y repatriación para mujeres, el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Villa Rivera, dijo que "si se tiene que hacer se debe impulsar, independientemente del momento político o electoral. Pero, primero es necesario analizar todas las estrategias posibles".

**La Jornada**, p.2, (Karina Avilés).

# SALUD

## Estatal:

### *Llegan las Rutas de la Salud a Tetecala*

Del 28 de marzo al 1 de abril las Rutas de la Salud brindarán atención a la población de Tetecala, en el estacionamiento del hospital regional "Dr. Rodolfo Becerril de la Paz", de manera gratuita para la detección de cáncer de mama, de próstata, cérvico-uterino, virus del papiloma humano, VIH/SIDA, hipertensión arterial, diabetes, triglicéridos, chagas, lepra, entre otras enfermedades. Además recibirán orientación y consejería en temas como el manejo higiénico de alimentos y compra de pescados y mariscos; paternidad responsable, atención al recién nacido, embarazo saludable, lactancia materna, salud de la infancia y la adolescencia, adicciones y salud mental; tamiz neonatal y auditivo, así como afiliación y re afiliación al seguro popular.

**La Unión de Jojutla**, p.3, (Nora Celia Domínguez).

## Nacional:

### *Reactivan medidas contra virus A H1N1*

Las secretarías estatales de Salud en México reactivaron esta semana los sistemas de prevención contra la influenza A H1N1 y pusieron en marcha campañas de vacunación y cercos sanitarios en lugares públicos debido a confirmaciones de tres casos de defunción en Chihuahua y uno más en Jalisco. Sergio Piña Marschall, titular de la dependencia de salud en Chihuahua, informó que desde el brote del virus, el cual se intensificó la semana pasada, se aplicaron vacunas a 300 mil chihuahuenses que representan un tercio de la población. Por otro lado, las medidas de prevención se han replicado en Nuevo León, Tamaulipas, Sonora, Baja California Sur, Sinaloa, Durango, Zacatecas y San Luis Potosí, así como en Puebla, Hidalgo y Tabasco, según reportes, aunque las instrucciones sanitarias se generalizaron para el resto del país.

**El Universal**, (Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79957.html> y <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79961.html>

### *Provoca frente frío 38 heladas en estados del norte del país*

El Sistema Nacional de Protección Civil (Sinapro) informó ayer que el frente frío número 38 y la masa de aire que lo acompaña han provocado heladas en Chihuahua, Coahuila, Durango y Nuevo León. Asimismo detalló que en las próximas 24 horas habrá ambiente frío en Baja California, Chihuahua, Zacatecas, Nayarit, Jalisco, Chiapas, Durango, Aguascalientes, así como en las sierras de Hidalgo, Tlaxcala y Puebla; habrá lluvias moderadas en Veracruz, Hidalgo, Tlaxcala, Puebla, centro de Oaxaca, así como sur de Chiapas y Tamaulipas, precipitaciones ligeras en Querétaro, Michoacán, Distrito Federal, Morelos, Guerrero, Quintana Roo, Coahuila, Nuevo León y San Luis Potosí. El Sinapro recomendó a la población extremar precauciones por oleaje alto, así como por las bajas temperaturas, especialmente en las personas enfermas y de la tercera edad, niños e indigentes.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/681086>

## Internacional:

### *Se filtra a suelo exterior plutonio tóxico de planta nuclear de Japón*

El operador de la instalación Tokyo Electric Power Co informó haber detectado que el elemento metálico radiactivo Plutonio de la planta nuclear de Japón que fue dañada por el tsunami del 11 de marzo pasado, se ha filtrado de la planta de energía Fukushima Dai-ichi al suelo exterior. A su vez, Yukio Edano, jefe del gabinete expresó que la radiactividad viene de las varillas de combustible nuclear que fueron dañadas y se han convertido en una creciente preocupación en la carrera por poner a la planta bajo control.

**Milenio**, (AP), <http://www.milenio.com/node/681147> y <http://www.milenio.com/node/681304>

# ECONOMÍA

## Nacional:

### *De Swaan empujó aprobar la licitación 21 para Televisa-Nextel*

El presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan, empujó la aprobación de la licitación 21 a favor de Televisa-Nextel, con argumentos como que de no adjudicarse se podría perder un competidor y se daría una pésima señal a los mercados, debido a que Nextel había dado una alerta. De Swaan refutó los señalamientos del comisionado Rafael del Villar, al señalar que sería muy

mala señal que se vieran diferencias entre las oficinas de los comisionados. Dijo que la Cofetel no es responsable de los precios de salida fijados por la Secretaría de Hacienda, ni de los límites de acumulación de espectro (Cap) de la Comisión Federal de Competencia (CFC), y que bajo esas circunstancias nadie puede llamarse a sorpresa por los resultados de la recaudación. En la versión estenográfica de la reunión del pleno en la que se aprobó entregar a la entonces alianza Televisa-Nextel 30 megahercios (Mhz) a un precio de 180 millones 300 mil pesos, Mony de Swaan defendió la adjudicación al señalar que para entonces –agosto de 2010– los comisionados eran responsables de haber aprobado por lo menos cinco etapas del concurso, por lo que ya no era momento de votar en contra sin considerar los riesgos de no aprobar el proceso.

**La Jornada**, p.33, (Miriam Posada García).

#### *El aumento de precios y la volatilidad de capitales, riesgo para la región*

El aumento de precios de los productos básicos y la volatilidad en los flujos de capital constituyen riesgos latentes para América Latina y el Caribe, pese a las fortalezas económicas de la región. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, dijo que por ello es de suma importancia que el alza de precios de los productos básicos no se traduzca en un problema de seguridad alimentaria. En la sesión inaugural de las asambleas de gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y de la Corporación Interamericana de Inversiones (CII), el funcionario llamó a definir programas que mejoren la productividad agrícola, los canales de comercialización y la oferta de alimentos en la región. Al concluir su periodo como presidente de las Asambleas del BID y del CII, Cordero Arroyo afirmó que el BID fue un instrumento decisivo para que América Latina y el Caribe mantuvieran sus fundamentos macroeconómicos y enfrentaran mejor la crisis financiera global.

**La Jornada**, p.33, (Notimex) y **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85410.html>

#### *Dólar opera por abajo de los 12 pesos*

El peso mexicano mantuvo cotizaciones por debajo de los 12 pesos por dólar en las operaciones de este lunes, el tipo de cambio peso-dólar al mayoreo hacia finales de las negociaciones registró un precio de 11.9580 pesos, comparado con el cierre de las cotizaciones del viernes pasado (11.980 pesos), representó una ganancia de 0.18%, esto es una apreciación de 2.20 centavos, por su parte las operaciones por ventanilla se realizaron a 12.080 pesos.

**El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85409.html>

## **Internacional:**

#### *FEMSA llega al negocio de lácteos en Panamá*

En un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la embotelladora mexicana Coca-Cola FEMSA (CCF) informó a los inversionistas el cierre de la transacción conjunta con The Coca-Cola Company para adquirir el Grupo Industrias Lácteas en Panamá, compañía que facturó en el último año 140.9 millones de dólares, y le permitirá a la refresquera iniciar operaciones en el mercado de lácteos.

**El Universal**, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85405.html>

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

#### *Exige Grupo Sindical detonar obra pública*

Entre 400 y 450 integrantes del Nuevo Grupo Sindical salen a las calles en sus camiones de volteo para manifestarse en varias calles del centro de esta ciudad capital en contra del Gobierno estatal, por la falta de obra pública. Su líder, Bulmaro Hernández Juárez lamentó que en el Congreso del Estado, los diputados no hayan tenido tiempo para atenderlo, pide que se reactive la obra pública que se encuentra detenida, "hay mil 500 millones de pesos para detonar varias obras y ninguna se ha detonado, entre las que destacan la repavimentación del Boulevard Cuauhnáhuac, la carretera Siglo XXI y el libramiento norponiente, entre algunas otras".

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.7, (Pedro Oseguera); **Diario de Morelos**, p.p.2, (Miguel Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.9, (Ana Lilia Mata).

#### *En Morelos, asesinan a hijo del poeta Javier Sicilia y a seis personas más*

La mañana de este lunes, Juan Francisco Sicilia Ortega, hijo del poeta y novelista Javier Sicilia, colaborador de **La Jornada** y de la revista **Proceso**, fue hallado sin vida en el interior de un automóvil junto con otras seis personas. La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) dio a conocer que elementos de la policía ministerial fueron informados a las 6:30 horas de que un automóvil sospechoso estaba estacionado en el fraccionamiento Las Brisas, frente a un hotel y a unos metros de la autopista del Sol México-Acapulco, a la

altura del municipio de Temixco. Los policías encontraron dentro del automotor, un Honda Civic color arena con placas de circulación GZM-4202 del estado de Guerrero, a tres personas muertas en los asientos, y a cuatro más en la cajuela. Además, hallaron un narcomensaje junto a los cuerpos.

**La Jornada**, p.18, (Rubicela Morelos Cruz); **El Sol de Cuautla**, p.p. (José Luis Rojas); **Diario de Morelos**, p.p. 2, (Arturo Iradier); **La Unión de Morelos**, p.41, (Alejandro López); **La Jornada Morelos**, p.3, (La Redacción); **Reforma**, p.14, (Staff); **Milenio**, (David Monroy/ Corresponsal), <http://www.milenio.com/node/681046> y **El Universal**, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79960.html>

#### *Aumentan a 16 los diputados del PRI*

El grupo parlamentario del PRI sumó un voto más en el Congreso local, y de esa manera adquiere mayoría absoluta con 16 diputados; esto luego que el ex legislador del PAN, Rufo Antonio Villegas Higareda anunció su incorporación a esa bancada; el dirigente estatal del PRI, Amado Orihuela Trejo, dio la bienvenida al legislador y la invitó a sumarse a la labor del tricolor.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p. 6, (Israel Mariano); **Diario de Morelos**, p.6, (Antonieta Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.7, (Ana Lilia Mata); **La Jornada Morelos**, p.5, (Dulce Maya).

#### *Levantam maestros jubilados su ayuno*

Maestros jubilados levantaron la tarde de este lunes el ayuno que iniciaron hace dos días en Palacio de Gobierno en protesta por el pago de la prima de antigüedad, ante el compromiso del secretario de Gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez, de recibirlos este martes por la noche y buscar un acuerdo que permita una solución a este conflicto. Los jubilados que desde las 10 de la mañana de este lunes reiniciaron su movimiento de protesta, sostuvieron un encuentro de trabajo con el subsecretario de Educación, Iván Elizondo Cortina, a quien entregaron su pliego de demandas donde exigen el pago de la prima de antigüedad, el cese a las represiones para que se desistan de las demandas ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje y el pago del bono sin ninguna condicionante. Previo a ello y en el Centro de Encuentros y Diálogos, los jubilados sostuvieron una reunión de trabajo donde concretaron acuerdos, reiterando que si no se tiene una respuesta a sus demandas este mismo martes, el miércoles reiniciarán el ayuno nuevamente en las inmediaciones de Palacio de Gobierno, además de otras acciones más radicales para que se les entregue una respuesta satisfactoria a sus peticiones.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.8, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.5, (tlaulli Preciado); **La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

#### *Paro en el Ingenio "Emiliano Zapata"*

Obreros del departamento de tachos del Ingenio "Emiliano Zapata", se tomaron de descanso el domingo, como una estrategia de presión en demanda de mejoras en sus prestaciones laborales, provocando un paro general en la zafra 2010-2011. Y, en posiciones encontradas, la representación sindical pretende minimizar el conflicto. Sin embargo, el secretario general de la Sección 72, Nicolás Fonseca Neria, luego de reconocer dicho paro, expresó que incluso se buscó a los tacheros en sus propios domicilios para que acudieran a laborar, haciendo caso omiso al llamado, aún cuando plantearon el riesgo del bono de productividad signado en el convenio 2008-2010. Reconoció que el fondo de esto son las demandas de mejoras en sus prestaciones, "ciertamente hay situaciones que a los compañeros los intranquiliza referente a ciertas prestaciones; "pero aquí el sindicato siempre se ha caracterizado porque ha llevado la cuestión colectiva a todas las áreas y ha llevado, ya un 50 por ciento de acuerdos para ciertos departamentos, para mejorar prestaciones, días de compensación y condiciones de trabajo como: medidas de higiene, a batey, a molinos y a calderas. Apenas esta semana fue a centrífugas".

**El Sol de Cuernavaca**, p.1, (Angelina Albarrán).

## **Nacional:**

#### *Crece con Calderón decomiso de armas*

Las Fuerzas federales han decomisado al crimen organizado 65 armas cada día en lo que va del sexenio. De acuerdo con un informe del gobierno Federal que recoge los resultados de todo el Gabinete de seguridad nacional, entre diciembre de 2006 y febrero de este año fueron aseguradas 101 mil 740 armas de fuego. De ese total, 59 mil 140 (58 por ciento) son largas, en su mayoría fusiles de asalto. Los estados en donde se recuperan mayor cantidad de armas son: Michoacán, Tamaulipas, Sinaloa, Sonora, Baja California y Chihuahua.

**Reforma**, p.10, (Antonio Baranda).

### *Las armas más letales llegan al narco mexicano desde Centroamérica: EU*

Según el gobierno de Estados Unidos, las armas compradas ilegalmente por el crimen organizado en México, entre ellas equipo tipo militar de grueso calibre, no entran por la línea divisoria entre ambos países, sino provienen de los arsenales de los ejércitos de Centroamérica y son contrabandeadas por la frontera sur, a través de los cruces mal protegidos y peor vigilados por las autoridades mexicanas locales y federales. Lo anterior se desprende de los contenidos de los cables enviados por la embajada de México al Departamento de Estado entre marzo de 2009 y enero de 2010, referentes a tres conferencias bilaterales sobre tráfico de armas que se realizaron, sucesivamente, en Cuernavaca, Morelos; Phoenix, Arizona, y Tapachula, Chiapas. Los decomisos de armas a la delincuencia organizada efectuados en años recientes refieren de manera inequívoca un salto cualitativo en el poder de fuego de la criminalidad en México: a sus arsenales tradicionales de fusiles de asalto AK-47, AR-15 y otros similares se han agregado las ametralladoras de alto poder, Barret calibre .50, las bazucas tipo RPG, los lanzadores automáticos de granadas e incluso misiles antiaéreos.

**La Jornada**, p.2-4, (Blanche Petrich /II).

### *Las mafias que trasladan mexicanos a EU ganan cada año 6 mil 600 millones de dólares*

El tráfico de mexicanos a Estados Unidos genera cada año ganancias a polleros por 6 mil 600 millones de dólares, aseguró el representante de la Oficina Regional de Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito, Antonio Mazzitelli. Al participar en el foro internacional Migración y trata de personas, un problema complejo, el funcionario precisó: no se trata del cruce de migrantes centroamericanos o de otras nacionalidades, se trata sólo de mexicanos, eso significa que el mercado del tráfico de personas vale más que el tráfico de armas y drogas. El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, afirmó que carece de la potestad para frenar las deportaciones de migrantes ilegales, pero reiteró que su gobierno está enfocado en expulsar a los criminales, esto lo aseguró durante un foro público con estudiantes latinos.

**La Jornada**, p.17, (Víctor Ballinas, Afp).

### *Oficializa César Duarte propuesta de obligar a ninis a realizar servicio militar por 3 años*

El Congreso de la entidad recibió hoy la iniciativa de ley enviada por el gobernador priísta, César Duarte Jáquez, en la cual propone diversas modificaciones a la Ley General de Servicio Militar para que los jóvenes que ni estudian ni trabajan –denominados ninis– realicen servicio militar obligatorio por tres años, a cambio de una remuneración económica, y eviten engrosar las filas de la delincuencia. La iniciativa promovida por el mandatario priísta pretende aplicar sanciones de entre uno y dos años de prisión a quienes eludan el servicio militar o bien a los servidores públicos que ayuden a evitarlo.

**La Jornada**, p.20, (Miroslava Breach Velducea); **El Sol De Cuernavaca**, p.4b, (Sin Firma) y **El Universal**, (Corresponsalía), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79959.html>

### *Antes que militarizar a jóvenes, se requieren espacios académicos y culturales: expertos*

En lugar de plantear la militarización de los jóvenes que no estudian ni trabajan, conocidos como ninis, se deben crear espacios de formación académica y cultural y propuestas atractivas para ellos, coincidieron la directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante, y el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Villa.

**La Jornada**, p.20, (Karina Avilés).

Devolverá la Cámara de Diputados 130 millones 25 mil pesos a la Tesorería

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados decidió devolver a la Tesorería de la Federación (Tesofe) 130 millones 25 mil pesos de subejercicios en el gasto de 2009, que la secretaría general había repartido entre las bancadas, irregularidad que fue reportada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y de la cual este diario informó desde el 19 de febrero. En esa fecha se informó que al revisar el gasto de 2009 de la Cámara la auditoría encontró que los legisladores incurrieron en notables irregularidades y opacidad financiera, al no comprobar el destino de otros 448 millones de pesos.

**La Jornada**, p.22, (Enrique Méndez) y **Reforma**, p.p., (Armando Estrop).

## **Internacional:**

### *Fuerzas sirias vuelven a disparar contra manifestantes; Deraa, cercada por el ejército*

Las fuerzas sirias abrieron fuego y lanzaron gases lacrimógenos en la ciudad de Deraa en un intento por dispersar a cientos de personas que pedían libertad y dignidad y el fin de la ley de emergencia, pero los manifestantes se reagruparon pese al fuerte despliegue militar, al tiempo que denunciaron la presencia de francotiradores de las fuerzas nacionales en los tejados. Residentes en Deraa, donde en diez días de protestas han muerto más de 60 personas, señalaron que el ejército y la policía secreta recibieron hoy refuerzos, mientras camiones de la policía permanecen estacionados en el puente principal de la ciudad.

**La Jornada**, p.30, (The Independent, Reuters y Afp) y **El Universal**, (Afp), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72083.html>